



N<sup>o</sup> 030

Le 16 février 1989

## RETRAIT DES TROUPES SOVIÉTIQUES DE L'AFGHANISTAN

Le secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a exprimé sa satisfaction en apprenant que les dernières troupes soviétiques avaient quitté l'Afghanistan. "En retirant ses troupes", a-t-il dit, "l'Union soviétique respecte l'engagement pris dans le cadre des Accords de Genève en avril 1988".

"Le retrait des troupes soviétiques de l'Afghanistan", d'ajouter M. Clark, "met fin à un chapitre tragique dans l'histoire de ce pays. Il faut maintenant nous tourner vers l'avenir et espérer la mise en place rapide d'un gouvernement représentatif comme condition préalable à une solution durable pour le pays et le peuple afghan. C'est seulement de cette façon que l'Afghanistan arrivera-t-elle à décider de son propre destin sans intervention externe. M. Clark a ajouté que le retrait des troupes soviétiques de l'Afghanistan fera prévaloir un meilleur climat de confiance permettant de travailler à améliorer les relations Est-Ouest".

M. Clark a aussi rappelé que, en réponse à l'appel lancé l'an dernier par le secrétaire général des Nations Unies, le Canada s'est engagé à verser un total de 22 millions de dollars au cours des deux prochaines années pour appuyer le programme de rapatriement et de reconstruction de l'Afghanistan. Cette somme s'ajoute aux 19 millions de dollars dont bénéficient chaque année les réfugiés afghans au Pakistan.

- 30 -

Secretary of State  
for  
External Affairs

Secrétaire d'État  
aux  
Affaires extérieures